



LE MOUVEMENT DE LA PAIX

Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire

Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU

9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen

Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org

www.mvtpaix.org

---

## DECLARATION

---

### **Emmanuel Macron en pleine dérive guerrière : des déclarations irresponsables et dangereuses pour la paix.**

A l'issue d'un sommet de chefs d'Etats et de gouvernements, organisé à Paris par Emmanuel Macron en soutien à l'Ukraine, le 26 février 2024, le chef de l'Etat a tenu en conférence de presse des propos d'une extrême gravité.

Alors qu'il prétend vouloir « éviter toute escalade », le Président Macron a affiché sa détermination à mobiliser les pays européens pour soutenir davantage l'Ukraine en moyens militaires. Il a répété à plusieurs reprises l'objectif qu'il s'est désormais fixé : « la Russie ne peut ni ne doit gagner cette guerre », en précisant que « **tout est possible, si c'est utile pour atteindre notre objectif** », y compris **l'envoi de troupes au sol**.

Faite sans aucun débat préalable au Parlement, cette déclaration du Président de la République engage la France, puissance atomique, dans un engrenage de guerre qui pourrait entraîner toute l'Europe dans un conflit aux conséquences incalculables entre puissances nucléaires. Emmanuel Macron s'enferme dans une logique de guerre dans le droit fil, hélas ! d'une politique marquée par une militarisation accrue non seulement des relations internationales, mais aussi de la vie de la société. Après l'augmentation considérable du budget des armées en réponse aux exigences de l'OTAN, après l'exportation massive d'armes non plus défensives qui alimentent le conflit, après la rhétorique militaire du « nous sommes en guerre », de « l'économie de guerre » et du « réarmement » démographique et moral de la nation, après la volonté de généraliser un Service National Universel obligatoire confié à l'armée, **le Président envisage maintenant d'envoyer de jeunes Français sur le champ de bataille**.

**Le Mouvement de la Paix condamne sans réserve ces déclarations irresponsables et appelle nos concitoyennes et concitoyens à agir pour empêcher le Président Macron de transformer la guerre en Ukraine en une guerre mondiale.**

Le Mouvement de la Paix appelle les responsables de notre pays à choisir le camp de la paix et à mettre la diplomatie française au service de la désescalade et du cessez-le-feu permettant de mettre fin aux morts et aux destructions. Il appelle la population à renforcer le camp de la paix, à l'unisson de tous les peuples du monde, **pour dire non à la guerre et imposer des solutions négociées conformément à l'esprit et à la lettre de la Charte des Nations Unies**.

Pour le Mouvement de la Paix, il n'y a pas de plus grande urgence que la mobilisation pour la paix ; il prendra toutes les initiatives nécessaires pour réunir les forces de paix et participera activement aux rassemblements indispensables pour empêcher la marche à la guerre.

*Le Mouvement de la Paix*

*Le 27 février 2024*